



Grüne Liste

Mensch und Umwelt

Gemeinderatsfraktion Möglingen

Cristina Isabel Da Silva Campos
Matthias Häcker
Serap Han
Brigitte Muras
Dr. Stefan Widmaier

An die Vorsitzende des Gemeinderates Frau Bürgermeisterin Rebecca Schwaderer

Rathausplatz 2
71696 Möglingen

19. Mai 2022

Antrag:

Beitritt zur „Städteinitiative Tempo-30“ – Lebenswerte Städte und Gemeinden durch angepasst Geschwindigkeiten

Begründung:

Inzwischen bekennen sich mehr als 150 Städte und Gemeinden (unter anderem auch Ludwigsburg oder Stuttgart) zur Notwendigkeit der Mobilitätswende mit dem Ziel, die Lebensqualität in den Städten zu erhöhen. Zu einem nachhaltigen Mobilitätskonzept und zu einer Aufwertung der öffentlichen Räume gehört ein städteverträgliches Geschwindigkeitsniveau im Kraftfahrzeugverkehr auch auf den Hauptverkehrsstraßen.

Mit einer innerörtlichen Höchstgeschwindigkeit von 30km/h werden Straßen für Fahrradfahrer*innen und Fußgänger*innen sicherer, für Anwohner leiser ohne dabei die Leistungsfähigkeit der Straße zu reduzieren. Ein besserer Verkehrsfluss kann auch die Luftqualität verbessern; Weniger verschiedene Regeln können den Schilderwald lichten und die Teilnahme am Straßenverkehr für alle vereinfachen.

Mit dem Beitritt zur „Initiative Tempo 30“ sendet auch Möglingen das Signal, dass die Aufenthaltsqualität im Ort in die Hand der Gemeinde gehört und diese flexibel und ortsbezogen über die Höchstgeschwindigkeit entscheiden können sollte. Die Initiative strebt daher eine Änderung des straßenverkehrsrechtlichen Rahmens an, der es der Gemeinde ermöglicht „Tempo 30 als verkehrlich, sozial, ökologisch und baukulturell angemessene Höchstgeschwindigkeit dort anzuordnen, wo sie es für sinnvoll erachten - auch für ganze Straßenzüge im Hauptverkehrsstraßennetz und ggf. auch stadtweit als neue Regelhöchstgeschwindigkeit“ (Quelle: Positionspapier)

Vollständiges Positionspapier im Anhang.

Cristina Isabel
Da Silva Campos

Matthias
Häcker

Serap
Han

Brigitte
Muras

Dr. Stefan
Widmaier